

LA MENTE CREATIVA DE ELOISE, GANADORA DEL “CONCURSO DE CAMISETAS PARA EL DÍA EUROPEO DE LAS LENGUAS 2024”

Convencidos de que la diversidad lingüística constituye un recurso fundamental para fomentar la comprensión intercultural y es un componente esencial de la vasta herencia cultural de nuestro continente, el Consejo de Europa impulsa el plurilingüismo en toda Europa.

De esta forma, desde el 2001 y por iniciativa del Consejo, cada **26 de septiembre** se celebra el **Día Europeo de las Lenguas**. Los 46 miembros de este Consejo, fomentan que más de 700 millones de europeos aprendan múltiples idiomas en cualquier etapa de sus vidas, ya sea dentro o fuera del entorno escolar.



Además, cada año lanza iniciativas y concursos para implicar a los jóvenes en este día. Para el Día de las Lenguas 2024, se organizó un concurso de camisetas. Hemos hablado con la ganadora de este **“Concurso de camisetas para el Día Europeo de las Lenguas 2024”**, **Eloise Recio Jarda** que, desde España, ha logrado capturar la esencia de la pluralidad lingüística y cultural de Europa en un lienzo tan original como lo es una camiseta.



Eloise Recio, ganadora de “Concurso de camisetas para el Día Europeo de las Lenguas 2024”

Eloise nos contó que “es gratificante recibir reconocimiento por el trabajo y la creatividad invertidos y me alegra saber que hay personas que comparten mi visión del Día Europeo de las Lenguas, un día tan diverso y representativo”.

Cuando le preguntamos sobre la inspiración detrás de la creación del logo, Eloise nos explicó que para cumplir su objetivo de representar la diversidad de las personas y transmitir una sensación de comunidad, se le presentó el desafío de encontrar un equilibrio para no ser demasiado minimalista, puesto que podría dificultar la comprensión del mensaje, ni diseñar algo demasiado elaborado, lo que podría resultar abrumador.

Para lograrlo, decidió utilizar formas geométricas, ya que, a pesar de sus diferencias, todas comparten elementos comunes y pueden interconectarse. Su diseño simboliza un grupo de individuos con diversas nacionalidades, características y lenguas, pero que están unidos y trabajan juntos para integrarse entre sí.

Para **Eloise** ha sido fácil moverse en el contexto de la diversidad, y es que, desde siempre ha estado rodeada de personas de diferentes lugares y expuesta a variedad de idiomas, como el rumano, francés, alemán y árabe, convirtiéndola en una persona más receptiva y haciéndole valorar el enriquecimiento cultural del que ha podido disfrutar. Para ella, aprender de diversas culturas la motiva y hace que no sea un esfuerzo entender y descubrir que hay más allá de lo que tenemos delante.

Su madre es de Rumanía y aunque su comprensión del idioma materno es muy buena, ha de tomarse su tiempo para ser capaz de expresarse y hacerse entender: “un día en Rumanía, una chica de mi edad me quería preguntar direcciones, mis padres no estaban en ese momento, ya que estaba con mi abuela comprando. No la entendía bien, ya que hablaba muy rápido y no conseguía que me entendiera con exactitud, así que intenté hablar con ella en inglés. Resultó que ella también lo hablaba y conseguí guiarla”. Eloise remarca la importancia de no limitar nuestros conocimientos, porque no sabemos qué idioma acabará siendo esencial de manera inesperada en ciertas situaciones de nuestra vida.

Cuando preguntamos a Eloise qué le llevó a participar en el concurso y qué significa para ella haber sido elegida ganadora, afirmó: “lo conocí por mi profesora de inglés que lo convirtió en una actividad con calificación, y nos animaba a llevarlo más allá y presentarlo al concurso. Yo estaba bastante satisfecha con el resultado del mío y le dije a mi profesora que también quería participar, porque sentía que tenía oportunidad de ganar o al menos quedar como finalista. Al recibir la noticia de que había ganado, sentí

que mi trabajo no fue en vano. Significa mucho para mí que a alguien más le guste el diseño y que además lo considere merecedor de un premio”.
Recomienda a futuros participantes **enfocarse más en el proceso de creación que en ganar**, que lo importante es **dar lo mejor de uno mismo y sentirse satisfecho con el esfuerzo realizado**.

Para finalizar, le pedimos a Eloise que nos contara cómo cree que un evento como el Día Europeo de las Lenguas puede contribuir a promover el entendimiento entre los ciudadanos europeos. Nos comentó que: “días específicos como este, hacen que seamos conscientes de la importancia de la multiculturalidad y los idiomas en nuestras vidas, sirviendo como excusa para discutir con otros y con nosotros mismos sobre ello. La variedad lingüística, aunque esté normalizada, es fundamental y conecta incluso los rincones más remotos del mundo a través de internet”.

Nos explicó también que no tiene claro su futuro, pero le gustaría tener una experiencia Erasmus+, ya que debe de ser muy enriquecedora, y que hace que te sumerjas en ella e impulsa tu aprendizaje.

Antes de finalizar, es preciso destacar esta frase de la ganadora: “*el saber no ocupa lugar. Al contrario, abre la mente y nos impulsa a ser mejores y a tener más oportunidades y cosas de las que disfrutar*”.

“ El Día Europeo de las Lenguas nos recuerda que aprender un idioma es un paso hacia la apertura hacia otras. ”